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主席:我宣布裁军谈判会议第5 5 7次全体会议现在开始。

会议今天开始审议议程项目1和2 ,分别题为"禁止核试验55和"停止核军备 

竞赛和核裁军"。然而根据议事规则第30条，任何代表如愿意，都可就与本会议 

工作有关的任何其他问题发言。我要提醒各位，在本次全体会议之后将围绕我刚才 

提到的议程项目2举行一次非正式会议。今天的发言名单上有苏维埃社会主义共和 

国联盟代表巴查诺夫先生，现在请他发言。

巴查诺夫先生（苏维埃社会主义共和国联盟）：主席先生，首先请允许我表达 

苏联代表团在看到你此时担任主席职务所产生的满意之情。我期待着与你进行富有 

成果的合作，这种合作将反映出我们两个代表团和两个国家之间存在的友好关系。 

当然我们感到本会议的工作现在是由能人领导着。与此同时，我们向你的前任卡迈 

勒大使表示感谢，他在前两个月里令人钦佩地担当了本会议主席的重任。

这是我在裁军谈判会议夏季会议第一次发言，所以请允许我欢迎新到任的代表 

团团长、我们的新同事：德意志联邦共和国阿道夫•里特尔•冯•瓦格纳大使，印 

度查达大使，西班牙华金•佩雷场一比利亚努埃瓦大使。同时我们也十分遗憾地注 

意到卡马莱什•夏尔马大使和伊瓦涅斯大使最近离开了我们，迪米塔尔・科嘶托夫 

大使、伊什特万•沃尔高大使和鲁夫桑道吉•巴雅特大使，以及陈亮大使，奉命担 

任新职，不久也将离开裁军谈判会议。我们祝他们生活幸福，身体健康，工作顺利。

苏联代表团在裁军谈判会议内分发了《华沙条约》缔约国1 9 9 0年6月7日 

在莫斯科举行的政治协商委员会会议上通过的一份宣言，以及关于此次会议的一份 

公抵 我们这样做是尽此次会议召集者之职责，也是遵循过去的惯例。据我所知， 

秘书处明天正式印发这些文件。

我想介绍一下这份宣言。

这份宣言的诞生主要是由欧洲及整个世界迅速变化的形势所引起。由于东西方 

国家作出的联合一致的努力，战争的威胁已成为过去，在“冷战"年代形成的以军
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事对抗和实力对立为基础的安全体系已开始解体。战后以来第一次出现了这样独一 

无二的机会，即有可能建立一个不以集团为基础而以欧洲安全和普遍安全的联合结 

构为基础的崭新的世界。

在这种情况下，我们认为往日的《华沙条约》和《北大西洋公约》所包含的对 

抗内容已不符合现时代的精神。这些联置的性质和职能应该改变，在过渡时期它们 

应能执行与裁军和建立全欧洲安全体系有关的新的迫切任务。这种军事—— 政治联 

盟应逐步转化成政治—军事联盟，最后变成纯政治性的组织。

本着这种认识，在莫斯科举行的政治协商委员会会议还决定对《华沙条约》的 

性质、职能和活动进行审查，使之变成建立在民主基石之上的、拥有平等权利的主 

权国家之间的条约。《华沙条约》缔约国建立了一个政府全权代表临时委员会，由 

它在今年1 0月底以前向政治帆商委员会提交适当的具体建议。在今年1 1月底以 

前政治协商委员会将对这些建议加以审议。

宣言对北约的变化趋势和该联盟最近采取的若干具体步骤持肯定看法。我们期 

望这些变化将更迅速，更彻底，该联盟的活动也会随之出现适当的实质性变化。 

《华沙条约》缔约国也愿意间中立的和不结盟的国家进行建设性合作。

我还想强调的一点是，《华沙条约》缔约国在宣言里还表示，希望关于常规武 

装力量和欧洲建立信任和建立安全措施的维也纳谈判取得成功，以便有关这些问题 

的协定可以在今年年底欧安会国家领导人会议上通过.

主席:我感谢苏维埃社会主义共和国联盟代表的发言，以及他对主席说的友好 

的话。我想知道其他代表团有无想发言者。好象没有，由于现在没有其他事情可议, 

我打算结束这次全体会议，紧接着举行关于议程项目2的非正式会议。裁军谈判会 

议下次全体会议将在6月2 1日星期四上午1 0举行。

上午10时25分散会


